

No te doblegues ante tu enemigo; a tu contrario lo debes de tratar con la misma energía que él te tratara. Si te sientes débil, caerás en sus tupidas redes.

# RENOVACION

ANO XIII :: Fundada por la Sociedad de Tipógrafos :: PUBLICACION SEMANAL :: Dirigida por un Consejo de redacción :: NUM. 494

El producto de la suscripción de este periódico, está destinado a favorecer a los tipógrafos sin trabajo. || Jaén 31 Enero de 1938 || Todo por la clase y para la clase. Ayúdame y te ayudaré. No abandones la causa común. Defiéndela.

## Toda la grandeza de nuestra empresa depende de que sepamos administrarnos bien

### LOS NEGROS DE TERUEL Y LOS DISCURSOS DE FRANCO

Con asombro hemos leído en un periódico inglés de la importancia del «Daily Telegraph»—con el que acaba de refundirse el «Morning Post»—un telegrama de su corresponsal en el campo faccioso donde se afirma que el cuarenta por ciento de las fuerzas republicanas que han tomado parte en las batallas de Teruel, se compone de extranjeros y que entre éstos abundan los negros.

Y no es que no estemos acostumbrados a que la gran prensa de los demás países, publique, refiriéndose a la guerra española, afirmaciones falsas. Es que al mismo tiempo que el «Daily Telegraph» insertaba noticia tan abradescabrante, el «Times» publicaba un telegrama de su corresponsal, donde se afirmaba que las brigadas internacionales al servicio de la República no habían intervenido en las luchas del Bajo Aragón y seguían a la expectativa, en los sectores donde acampan.

¡Negros en el Ejército republicano! No es que sintamos desdén por la raza negra. Estamos más por encima de los prejuicios de orden étnico. Para nosotros, todos los seres humanos son iguales, sea el que sea el color de su piel. Acogemos con la misma paternidad e idéntica simpatía a todos los nacidos en la superficie del globo. España, la España democrática y obrera, no sabe de negrofobias ni de antisemitismos. Bien es verdad que los españoles—y lo probaron en América y Asia—no tuvieron jamás inconveniente en mezclar su sangre europea con las de los pueblos de inferior civilización que conquistaban y ganaban para su nacionalidad y sus reyes. Las Américas del Centro y del Sur no siguieron la suerte de la del Norte. Hoy, en los Estados Unidos, para que se conserven algunos ejemplares de pieles rojas ha sido preciso crear y sostener los «Indian Reserves».

A partir de la frontera mejicana, el indio y el mestizo dominan sobre el elemento criollo.

Pero una cosa es esto y otra que se haga creer a los ingleses, por el órgano de un periódico tan difundido y rico y prestigioso como el «Daily Telegraph», que hay negros—miles de negros en el Ejér-

cito republicano. La verdad es muy distinta. Donde hay negros es en el llamado Ejército nacionalista. Los trajo Franco, de Marruecos y de Inni. Y últimamente, llegaron a España muchos más, enviados por Mussolini. Nadie ignora hoy en las Cancillerías y las redacciones de Europa, que continuamente desembarcan en Melilla libios, eritreos, abisinios, somalíes, de raza negra o negroides y que una vez disciplinados y encuadrados, los embarcan a la Península, para que defiendan, ellos, mahometanos o idólatras en su inmensa mayoría, la Religión católica, la familia cristiana, la propiedad y el orden. Málaga, Granada, Sevilla, Cádiz, Algeciras y Motril están llenos de ellos, y no pocos de ellos se batieron recientemente en el Bajo Aragón.

Pero no nos estrañen tales imposturas. Tenemos a la vista un número del «Diario de Noticias» de Lisboa correspondiente al 3 de enero último. Y en él hemos encontrado la perla que sigue:

«Patrióticas afirmaciones del generalísimo Franco.—Salamanca, 2.—Se ha celebrado en Burgos una gran manifestación para festejar la victoria de Teruel. Al final de la manifestación, Franco pronunció un buen discurso en el que dijo: «Los hechos son más elocuentes que las palabras. La corriente de victorias del año que acaba se ha cerrado con una joya. Esa joya es Teruel. La tierra aragonesa, la tierra de sacrificios, es la tierra de la soledad que dió los héroes de Belchite y los héroes de Teruel. La grandeza de la raza española que va por las tierras descarnadas poniendo el rojo de su sangre sobre el oro del rastrojo, que clava nubes en la torre de Teruel, es España. Ello es la raza que fraguamos, que el extranjero nos envidia, y el eco de la respuesta al embustero triunfo rojo. Esos soldados proclaman ante el mundo. «Teruel es de España y para España una, grande y libre. ¡Arriba España! ¡Viva España!».

«Una ovación inmensa acogió las palabras del caudillo».

¿Quién habrá escrito la cursilería anterior, para que Franco la repitiera con voz opaca? ¿Peinán? ¿Giménez Caballero? ¿Victor de la Serna? ¿Eugenio d'Ors? ¿Montes? «El

### Teruel con un abastecimiento asegurado sería, probablemente, el principio del fin—dice un diputado laborista inglés

Se encuentra ya en esta capital el grupo de nueve diputados laboristas que recientemente visitaron España. Entre ellos figura M. Tom Williams que ha dicho entre otras cosas las siguientes:

«El Gobierno español está preparado para una guerra larga. Con un abastecimiento asegurado, Teruel sería, probablemente, el principio del fin.»

Detrás de la victoria de Teruel se forjó una organización soberbia. Antes de comenzar la ofensiva se prepararon provisiones a las tropas, para dos meses.

Actualmente se encuentran en los frentes 500.000 hombres y mañana podrán añadir 150.000 más.

El Gobierno ha hecho verdaderos milagros. Precisa que se le ayude con armas y víveres.

Repito que como resultado de nuestro viaje se intensificará la campaña del Partido Laborista en favor de la España Republicana.

JOSE JIMENEZ JEREZ - JAEN

IIII

EL SASTRE DE LAS 4 JOTAS  
Plaza de San Francisco, 7 — Jaén

Tebil Arrumi», por otro nombre Ruiz Albeniz?».

Cuando se manifestaban obediendo una orden superior en Burgos, los republicanos habían roto ya la contraofensiva franquista y los facciosos encerrados en algunos edificios de Teruel, perdían la esperanza de un pronto socorro, pensaban ya en rendirse...

Cuando de tal modo se engaña a los españoles que por su desdicha viven en la zona facciosa ¿qué de extraño tiene que se intente engañar a los ingleses, contándoles infundios de la magnitud del que comentamos más arriba?

¡Camaradas!  
Leed RENOVACION

### Alfilerazos

Quinta columna. No hay más remedio que escribir sobre esto casi a diario, como dice un probado escritor antifascista local.

Ya sabemos que los militantes de esta tristemente célebre columna no escatima medios para sembrar el descreimiento y la duda en la retaguardia leal y ahora han puesto en práctica una serie de colmos o chistes que atribuyen—¡inocentes!—a Ramper y que es toda una serie de puñaladas alevosas con que intentan herir a nuestra República.

Camaradas: Tener mucho ojo con esos «seres», que con él «se dice» o «he oído» esto o lo otro, van haciendo como aquél que ponía su «cagadita» a hurtadilla y decíase muy ufano, «ahí queda eso»...

Con motivo de la crisis habida en Francia, también hay quien se las cuenta muy felices, con respecto a la homogeneidad del gobierno de la vecina República.

Estos «quintacolumnas» sólo hacen resaltar que Mussolini dicen que ha dicho a las derechas que apoyen la nueva combinación ministerial que preside Chautemps.

Tan «cegados» están que no se han entretenido en leer la declaración del nuevo gabinete francés y si la han leído no le dan importancia alguna, así como tampoco supone nada para ellos los nuevos proyectos de ley sobre el Estatuto del Trabajo que ya se están discutiendo en el Parlamento aquél.

El ansia de esta gentuza es que el Frente Popular francés se desmoronase, ya que el nuestro lo ven imposible; pero se les va a quedar en eso, en el ansia.

Con motivo de haber escaseado el pan unos días, hemos visto poner el grito en el cielo a no pocos hipócritas gordiflones que luego han comido «migas»—según ellos mismos—para salir del pan duro...

¿Qué había que hacer con estos semi...?

Siguen las colas para adquirir vino, cosa que no habíamos visto nunca en nuestra capital.

¿Cuanto apostamos a que la mayoría de estos colistas y sus familiares no han dado ni una «perra» para el Socorro Rojo ni para la campaña de invierno, ni para la fiesta del niño?

KLD.

SOBRE EL HIERRO Y EL FUEGO

## Que hable el espíritu

¡Que función tan noble, tan adoctrinadora, tan excelsa hubiera podido realizar la Iglesia Romana, de haberse atendido estrictamente a la Doctrina de su Fundador! Equivocada o no en sus afirmaciones fundamentales, que no es hora de discutirlo, hubiera colocado en primer lugar la de la Justicia, que, de existir una Divinidad, tiene que ser el más sublime de sus atributos y que, en todo caso, es la única explicación de la existencia racional. Colocada al margen de las luchas políticas y sociales, dando al César lo que es del César, entendiendo por cesáreos los poderes constituidos, habría merecido y alcanzado el respeto, no solamente de los fieles, si no de los que de ella discrepan en dogmas y ritos. Sin necesidad de hacerse paladín de las doctrinas socialistas ni comunistas, ni menos de contrariarlas, hubiera pedido para los inicualemente explotados equidad y misericordia, absteniéndose, sobre todo, de afiliarse a las teorías capitalistas, de que abominó el Maestro y también la primitiva Iglesia. Repetido hubiera las palabras del Justo: «Venid a Mi los desvalidos, los que tienen hambre y sed de justicia». Y el Pueblo hubiera reverenciado a sus Pastores y los hubiera acompañado con palmas y, reservándose cada cual sus ideas, hubiera reconocido en la Iglesia a un sublime protector viendo que en los templos abiertos por la noche encontraban refugio los que no tienen una piedra en que descansar su cabeza, que no hallarían en ellos asilo la maldad y que siempre sus reclamaciones serían acogidas con amor por los representantes del idealismo piadoso, no siguiendo jamás a Anás y a Caifás ni a las turbas crueles congregadas por ellos ante el Pretorio, sino a los primeros Padres, que condenaron el egoísmo y el acaparamiento de las riquezas e imitaron el ejemplo de quien dijo que su reinado no era de este Mundo, y que es más difícil que un rico entre el Reino de los cielos que un camello por el ojo de una aguja.

No es eso lo que ha hecho la Iglesia Romana. Parece haber cifrado su ambición en el acaparamiento de los bienes terrenos; se ha puesto incondicionalmente al lado de los fuertes contra los débiles, de los explotadores contra los explotados, de los soberbios contra los humildes. De sus autoridades puede decirse con el Evangelio que se han reservado la llave del templo de la verdad y ellos no han entrado y a los que querían entrar se lo han impedido. Sepulcros blanqueados, según la frase del Apóstol por conservar el muro de lo tradicional han dejado derrumbarse todo el edificio religioso. Y el pueblo se ha apartado de ellos, viendo como sus prelados predicaban, no la Caridad, sino el odio, no la protec-

ción a los débiles sino su persecución y exterminio. Se han hecho sectarios y paladines a la iniquidad, han perdido el respeto y la estimación, tal vez de los mismos que figuran seguir sus dictados pero no hacen sino inspirarse en sus particulares conveniencias.

De este modo sus templos que debieran haber sido las verdaderas Casas del Pueblo, son incendiadas, unas veces por los republicanos, que los han visto convertidos en fortalezas desde las cuales se les ametrallaba sin piedad y otras por aeroplanos de los rebeldes, para los cuales la Religión, digan lo que digan, es lo de menos, y el sembrar el terror lo de más.

En la feroz contienda encendida en España por los Generales que faltaron a sus juramentos y palabras de honor, los Prelados toman parte activa y predicán el exterminio, no sólo de los demócratas, sino de sus retoños, como el Obispo de Palma y los de otras Sedes trocadas en cuarteles generales y centros de espionaje y maldad. Ni un sólo gesto de misericordia para las ovejas en los labios de quienes dicen que tienen la sagrada misión de apacientarlas. Y cuando el Pueblo vé en la Iglesia su más temible, enconado y cruel adversario, ¿cómo exigirle que no llegue a pensar que ella es un estorbo para el progreso del pensamiento y de la conducta?

Tiene la Iglesia un Sumo Pontífice definidor. ¿Cuál es su actitud en estos trágicos momentos? Es ambigua, indecisa y más bien inclinada al lado faccioso, destructor de ciudades, exterminador de trabajadores y ametrallador de hospitales y escuelas. Es absolutamente preciso que hable claro, puesto que se dice infalible e iluminado por el Santo Espíritu. ¿Condenan terminantemente la conducta de los egoístas y violentos? Debe decirlo en «cátedra» y fulminar, no sólo contra los que cometen los crímenes más odiosos y anticristianos, sino también contra los Principes de la Iglesia que a ellos incitan y que los bendicen; contra los Prelados que se ponen de parte de los moros y de los protestantes frente a los sacerdotes vascos fusilados y a los obreros católicos perseguidos. ¿Aprueba esas conductas? ¡Ah! Entonces el pueblo sabrá definitivamente en donde se hallan sus más temibles enemigos y procederá en consecuencia.

Lo que no puede ser es llamarse cristiano y no serlo, atribuirse la representación de Jesucristo y contrariar abiertamente su doctrina, hacer creer a la gentes que se predica la paz y meter espada, pedir que los niños se acerquen para despedazarlos, llamar a los pobres de espíritu para hacerlos ejecutar en garrote.

Y, en lo que respecta a los que no profesan la doctrina católica

## LA VENDIMIA DE FALANGE

De «Unidad» de San Sebastián: «Han regresado las camaradas de Falange que han hecho la vendimia por los campos de España para ayudar a los campesinos pobres».

\*\*\*

¿Y por qué no se dice que los que otros años hacían la vendimia —es decir, los campesinos— están bajo tierra? ¡Qué bien habrán recibido las viudas de las víctimas a las amigas de los verdugos!

## La "caída inusitada" de Teruel

De «F. E.» de Sevilla:

«Sabíamos con alguna seguridad la imposibilidad de una caída inusitada de la ciudad de Teruel en poder de los marxistas. Primero, porque el valor nacional quedó suficientemente señalado y también por ese estímulo incógnito siempre propenso al triunfo, máxime cuando la serenidad de nuestros combatientes es superior en los momentos de verdadero peligro.

La verdad de la situación está en nuestro parte oficial tan distinto de ese otro símil rojo, tan lleno de retórica extemporánea y de avidez de victorias adelantadas.

La verdad es nuestra parte de guerra. Que lo sepan bien los rojos de allá y algún que otro estratega de café, que también pecan de alguna rojez estulta e inoportuna.»

\*\*\*

No habrá más remedio que admitir esa «verdad de la situación» que está en su parte oficial. Sobre todo teniendo en cuenta que ellos saben con alguna seguridad la imposibilidad de una caída inusitada», cosa que debe de ser terrible a juzgar por los párrafos que inspira «y también por ese estímulo incógnito siempre propenso al triunfo.»

Lo malo es que Teruel está en poder de la República.

## PAVONI

LOS MEJORES VINOS

MANCHEGOS EN ESTA

CERVECERIA

Talavera, 5 - JAÉN

menos se les puede exigir que sean tolerantes con quienes no lo son, y afectuosos con quien no respeta sus idealismos, acaso más religiosos en el fondo que los de los que atan, para azotarla, la verdad a la columna misma del templo.

Su conducta tiene que ajustarse a la ajena, no en la maldad pero si en la defensa de ideales en cuyo nombre no se mata ni se martiriza sino que se educa y ennoblece.

Antonio Zozaya

## Un frente de dinamita

Muchas madrugadas las ventanas de los edificios próximos a Carabanchel se estremecen. Más nadie por esta razón—un aviso de cristales asustados—llega a saltar del lecho. Los frentes están próximos, a la vuelta de la esquina, como quien dice, y la guerra está allí. La gente conoce los ruidos.

Ahora, desde hace meses, Madrid no se despierta con sinfonía de ametralladoras y silbidos de obuses que estallen en las líneas. Ahora se oye una explosión, después, fuego de fusilería, y se acabó.

—Una mina.

La explicación, con voz de sueño, se da en todas las casas y los despertadores se tranquilizan hasta la hora de la entrada en las fábricas.

Esta madrugada ha sucedido así. Una explosión y un corto trepidar de fusiles.

Ha sido en Carabanchel. Esto casi siempre ocurre en Carabanchel. El otro día deshicimos una compañía entera. Se voló gran parte de la Colonia del Comercio. Ayer ha sido cerca de El Basurero.

A las cinco y media allí no se dibujaba aún la luz del día. Los comandantes de los batallones hablaban en voz baja con los oficiales.

—En cuanto oigamos la explosión, adelante.

Los soldados de Madrid tienen ganas de pelear. Llevan algunos meses inactivos. Leen, estudian y forlifican todas las líneas. Pero a esto los soldados del 7 de Noviembre le llaman inactividad.

Por eso ayer mañana, apenas oída la explosión que zarandó los balcones de Madrid, los soldados salieron de sus tridcheras y se lanzaron hacia adelante en línea recta, hacia la pirámide de humo que levantó la mina.

Costó trabajo hacerlos volver atrás cuando los comandantes estimaron que ya se había hecho todo lo que se debía.

Los resultados se han sabido mediada la mañana. Pocos hombres quedaron de una bandera del Tercio que se agazapaba delante de nuestras líneas.

Hoy es así la guerra de Madrid. Una guerra que estalla bajo las botas fascistas cuando menos se lo esperan.

A este frente de Carabanchel le llamaban «el frente de la muerte» aquellos soldados del Regimiento de San Quirín y del Regimiento de Bailén. Sigue siéndolo. Todos los frentes de Madrid lo son para ese ejército que se quedó a sus puertas hace ya más de un año. Entonces escaseaba entre nosotros la dinamita. Ahora todo el pueblo cuece dinamita para estas victorias del amanecer y para la gran victoria final.

## Café-Bar Regional

Martínez Molina, núm. 10 JAÉN

Teléfono 347

# QUEIPO, LOS PRELADOS Y EL NEO-PAGANISMO ALEMÁN **Andalucía bajo el fascismo**

Queipo estuvo en San Sebastián y dió una conferencia a los falangistas. Y en ella habló de Dios y de España.

Queipo, en los días de la conspiración republicana y en los años primeros del nuevo régimen, fué uno de los blasfemos más empedernidos de la Península e islas adyacentes. Presumía no ya de anticlerical, sino de antirreligioso. Era enemigo personal de Jesucristo según decía a todo el que quería oírle. Sin duda, consideraba que su papel de general de ideas izquierdistas, le obligaba a extremar la nota en ese sentido.

Se equivocaba naturalmente. Su grosería nativa y temperamental le empujaba a estridencias del mal gusto. Y es que tenía de los hombres y las cosas, un concepto simplista, primitivo y absurdo. Incapaz de delicadezas espirituales, no comprendía que se puede ser enemigo de los dogmas y respetuoso con los creyentes sinceros.

\* \* \*

Algunos diarios donostiarras han aprovechado la ocasión del viaje de Queipo de Llano, para aludir a la solidaridad existente entre la Iglesia y los militares sublevados. Claro es que estos, en el Norte de España no cesan de fusilar sacerdotes nacionalistas, y cuando no los fusilan, los ahorcan. Pero ya hemos quedado en que la teoría y la práctica pueden ser antagónicas, si la una y la otra corresponden a los dichos y a los hechos de los rebeldes.

Sin embargo sería oportuno que el episcopado español firmante de extraños documentos favorables a Franco diera su opinión acerca de la nueva religión alemana, ya que hay en España, peleando al lado de los facciosos, más de 20.000 mercenarios enviados por Hitler, y ya también que las ciudades hispanas son bombardeadas y destruidas sistemáticamente por los «Junkers» y los «Heinkels», llegados del Tercer Reich.

Encontramos la información a que aludimos en un periódico tan conservador y facistoide como el «Daily Telegraph» de Londres, que desde su fusión con el «Morning Post», han acentuado considerablemente la nota reaccionaria.

En Guestrow, Nismar y Deberan, localidades de la provincia de Meklemburgo, han sido inauguradas diez iglesias del nuevo culto racial-hitleriano.

Esas iglesias, de un tipo especial y uniforme son denominadas «Ahnen Kallen» (salas de los antepasados).

Por ejemplo la Guestrow fué edificada sobre las ruinas de la Iglesia católica de Santa Gertrudis. La cruz swástica ocupa, en las vidrieras, el lugar de la cruz cristiana. En el extremo Oeste de la nave central se ha colocado, dentro de una ornacina donde había un santo

de talla, un busto de Hitler. En el fondo de la iglesia sobre el altar, allí donde se alaba la imagen de la Virgen con el niño Jesús en los brazos, rodeada de cirios y de flores, se ha puesto una estatua simbólica, representativa de la Maternidad alemana. La rodean cuatro niños, porque según Hitler, las madres germanas deben ser fecundas. En lápidas colgadas de los muros, como «exvotos», aparecen gravados los nombres y apellidos de los muertos más ilustres de la población.

La inauguración y consagración de la iglesia nazi de Gueatrow, fué muy solemne.

El alcalde Herr Lemm, ofició de sacerdote y pronunció una especie de plática político-religiosa. Dijo que nacía una nueva religión y que aquel templo era el templo de la «sangre germana.» «Nuestro servicio religioso—añadió—será trabajar por Alemania. Levantemos los puños y los corazones.»

Luego explicó el credo de la nueva religión. Y negó que el hombre naciera en pecado. Después el Gobernador de la provincia de Meklemburgo, que en representación de Hitler asistía al acto, habló también. Dijo que el Führer Adolfo «habrá sido enviado por el señor Dios, desde el Santo Graal de la Sangre alemana.»

Un coro de jóvenes cantó un himno pagano, con alusiones a los viejos dioses germánicos Odin y Thor, y a continuación, siete parejas contrajeron matrimonio y cuatro niños fueron bautizados con arreglo al novísimo rito.

Esperamos que Queipo, desde la radio de Sevilla, aluda a la nueva religión alemana. Y esperamos también que los prelados españoles opinen, en un documento colectivo, acerca del paganismo hitleriano de sus defensores del Tercer Reich.

Y quisiéramos también que el uno y los otros nos explicasen por qué la Iglesia católica utiliza en España a los luteranos y neo-paganos alemanes a los blasfemos mussolinianos, asesinos de sacerdotes y a los mahometanos e idólatras del Africa del Norte y del Este, como defensores conspícuos de sus privilegios y su tradición.

**¡Camaradas!**

**Leed RENOVACION**

## Manuel Campos Lucha

AGENCIA GENERAL DE NEGOCIOS  
MARTINEZ MOLINA, 11. TELÉFONO 434. JAEN

Representación de Ayuntamientos.-Empresas industriales.-Certificados de Catastro.-Licencias de caza. Cuotas militares.-Asuntos de Hacienda, Matrículas de automóviles.-Carnets de conductores.-Expedientes Junta transportes servicios públicos de viajeros y mercancías.

**Pasaportes para visitar el extranjero.**

(Selección de Libros para proceder a un nuevo Auto de Fe)

### Confiscación de todos los bienes de los evadidos.

GIBRALTAR.—Como es sabido al surgir el movimiento insurreccional la mayor parte del elemento liberal de los pueblos del Campo de Gibraltar huyó del terror impuesto por los rebeldes. Pasado el tiempo se incrementó la era de persecuciones y fusilamientos y el éxodo aumentó.

Los falangistas pusieron entonces en práctica como venganza el saqueo de los domicilios que pertenecían a familias ausentes. Cada falangista se apropiaba de cuanto le parecía y vendía o regalaba aquello que se le antojaba, compitiendo en la rapiña con los mercenarios marroquíes.

En vista de esta anarquía el comandante militar faccioso Carlos Alvarez Ulmo publicó un Bando por el que se ordenaba que, en un plazo de ocho días, fueran entregados en la Comandancia todos los bienes, muebles y efectos, procedentes de los robos cometidos, conminando con un proceso, ante los Consejos de Guerra, a los que desobedecieran las órdenes.

El propósito era invertir el importe de aquellos bienes en dinero destinados a las múltiples suscripciones abiertas, lo que significaba robar oficialmente, pero fueron insuperables las dificultades encontradas para dar cumplimiento a la orden, por cuanto todos los objetos desaparecían entre las personas influyentes del fascismo andaluz, contra las que no se atrevían los militares facciosos a ejecutar las sanciones, como ocurrió con el tristemente célebre capitán Jiménez, complicado en descarados robos, a los que se quiere investir de legalidad jurídica.

### Sobran los libros: no hay más ideología que la fascista.

Recientemente ha comenzado a actuar en el Campo de Gibraltar, una comisión revisora de todos los libros incautados por los falangistas en los domicilios de republicanos o en el de las sociedades de carácter político social o filantrópico que fueron incautados por la rapiña en acción. Más de 25 sociedades han sufrido ya este asalto.

La cantidad de libros a revisar nador y el del Presidente de las Jun-

es importantísima y los considerados como «indeseables» son amontonados, para hacerlos desaparecer, celebrándose autos de fe con los ejemplares condenados al fuego.

### Las suscripciones «voluntarias.»

Mil procedimientos se emplean para saquear económicamente al vecindario que por voluntad propia no acude a los llamamientos «patrióticos que se hacen. Con profusión se reparten hojas solicitando dinero para una u otra función.

Una de estas hojas se refiere a la «Flecha Azul», creación artificial para aumentar los ingresos del Auxilio Social.

Otra tiende a notificar al vecindario la instalación de la «Delegación de Asistencia al Frente y Hospitales», y procura envíos de paquetes que no llegán, en privilegio descarado, más que a los amigos de las líneas del sector de Córdoba.

La Asamblea Local de la Cruz Roja Española, edita otra hoja anunciando la fiesta de la banderita e invitando al vecindario a engrosar los fondos de una postulación, en la que se desarrolló gran actividad, llegándose a visitar domicilio por domicilio, y obligando a contribuir a todos de alguna forma, bajo el peso de una descarada coacción.

Dos hojas están dedicadas al «Día del Plato Unico». Una de ellas es una demostración cabal de la resistencia pasiva del pueblo a contribuir a estas peticiones, conminándose al pago de cuotas, bajo la amenaza de sanciones severas.

A todo ciudadano se le obliga, además, a adquirir unas cintas y cruces al precio de treinta céntimos para «Asistencia Social».

### Se quiere revestir de orden el desorden

La Alcaldía de La Línea ha hecho públicos dos edictos. Uno se refiere a servicios públicos, para dar sensación de actividad municipal. El otro tasa el precio de los artículos de los que se carece en un ochenta por ciento, y se dá la circunstancia de obligar a los comerciantes a no decir nunca que carecen de lo que se les pide, dando lugar a los más ingeniosos procedimientos para hacer saber la verdad al cliente. Las fórmulas que generalmente se emplean son las de «vuelva usted mañana», «esperamos recibir de un momento a otro»; «tenemos la mercancía embalada».

De esta forma se pretende mantener una ficción de orden que no existe y en el que ya nadie cree, con especial objeto de que el desorden imperante se transforme en orden más allá de la frontera de Gibraltar.

Y en todo este cúmulo de mentiras se invoca siempre el nombre de «Presidente de la Junta Técnica del Estado Español», el del Gobiernos Provinciales de Abastos y Precios».

# RENOVACION

PRECIOS DE SUSCRIPCION  
Jaén, un mes. . . . . 1'00 pesetas  
Fuera, trimestre . . . 3'50 »  
Número suelto, 15 céntimos

## Lo que ha enseñado la guerra de España

En Italia se reconoce la superioridad de la aviación republicana española, al desecharse la teoría de los grandes aparatos.

¿Qué es la aviación de asalto? Es una aviación ligera que vuela a poca altura y a gran velocidad y ataca por sorpresa los puntos vitales del adversario.

Así dice Jacques Davos, en «L'Ordre», en un estudio que hace sobre las posibilidades de la aviación en la guerra, tomando como base las enseñanzas derivadas de la lucha en España.

Los objetivos, serán, pues, en tierra—continúa—las carreteras, las trincheras, las vías férreas, las estaciones, las centrales eléctricas, y, en el mar, buques de guerra, transportes, convoyes.

La aviación pesada de bombardeo, que ha de defenderse contando con sus propios medios, con su armamento de ametralladoras y cañones,—teoría nacida en Italia, impuesta por el general Loubet—es algo que ha pasado a un lugar muy secundario.

Casi puede decirse que ha muerto. El «donhetismo» era una doctrina que ofrecía dudas y a la que la guerra en España le ha asestado el golpe de gracia.

Se ha visto que a pesar de sus torrecillas escamoteables, de sus sectores de defensa erizados de ametralladoras, los grandes aparatos de bombardeo son presa fácil para los cazadores. Por eso se les vé desaparecer poco a poco de la aviación facciosa.

Son inútiles porque aún en los casos en que han podido actuar sin ser dispersados o abatidos, los resultados no pueden ser más decepcionantes.

El bombardeo desde gran altura se ha caracterizado, a pesar de los instrumentos de mira perfeccionados, por su imprecisión total y su absoluta ineficacia militar.

La aviación pesada de bombardeo, a falta de objetivos militares, no podía tomar en la guerra de España, sino objetivos sin valor militar, o sea las ciudades y capitales. Pero un país no muere de un bombardeo y las necesidades de la guerra incitan más bien a atacar las fuerzas armadas del adversario, mientras que razones de orden diplomático (a falta de las de orden moral) condenan la destrucción de las ciudades y la matanza de poblaciones no combatientes.

### La aviación eficaz

La guerra en España ha demostrado que sólo es eficaz la aviación de asalto, aviación que ha empleado el Gobierno republicano.

Solamente los bombardeos «picando» o en «vuelo rasante» han permitido alcanzar los objetivos con

resultados satisfactorios. Y estos métodos de bombardeo están reservados a los aparatos ligeros y manejables que emplea el Ejército republicano.

Así han terminado por reconocerlo los técnicos alemanes e italianos.

Y este renoncimiento no es otra cosa que el convencimiento de la superioridad de la aviación republicana. Han visto que es muy superior a la suya, hasta tal extremo, que en Italia se piensa ya en imitarla, en sustituir el aparato grande, pesado, por el ligero: en crear «la aviación de asalto».

### Un libro del coronel Mecozzi

En este sentido ha escrito un libro el coronel Mecozzi, considerado como autoridad técnica entre los fascistas italianos. Justifica el cambio; razona su necesidad.

«La Aviación de Asalto»—escribe—ante la inversión de las concepciones, provocada por los acontecimientos, debe ocupar un primer lugar en las flotaciones aéreas. Los resultados de la experiencia han demostrado esta necesidad.»

Seguramente, la derrota italiana, bajo el ataque de los aviones republicanos, en Guadalajara, cuando la última gran ofensiva contra Madrid, ha ejercido una gran influencia en el autor. Y hasta habrá reforzado sus teorías.

Aquello demostró la superioridad inmensa de los aparatos y, además, la pericia y el valor, el arrojo de los aviadores republicanos. Y se reconoce esta superioridad, se reconoce, y hasta se le rinde un tributo de admiración, al tratar de recoger la experiencia para imponerla como una enseñanza.

### Como debe operar la «aviación de asalto»

El mencionado coronel Mecozzi, habla en su libro de cómo debe operar esa aviación ligera, a la que llama de «asalto.»

«La guerra rápida—dice—concede una importancia preponderante a las carreteras que alimentan la ofensiva.

Pero se debe atacar en las carreteras y en la retaguardia para trabar las tropas empeñadas en primera línea.

El coronel Mecozzi señala igualmente las flotas de guerra y mercante como objetivo de la «aviación de asalto.»

Las nuevas teorías italianas parecen preferir, tanto en mar como en tierra, el bombardeo clásico en vuelo horizontal o el ataque por torpedo lanzado desde los aviones, al «bombardeo en vuelo rasante» y el «bombardeo en picado.»

## El fascismo en berlina La vida privada del Führer canciller

Un diario faccioso—«Boinas Rojas»—ha publicado un reportaje en el que pretende ensalzar la figura de Adolfo Hitler relatando nada más que la verdad.

Pues bien, la verdad no puede ser más decepcionante: «Hitler vive en Berlín. Raramente acude a su valet para vestirse. Lo único que exige de su valet es que le aten las botas».

Ya con las botas puestas el Führer se siente más seguro. Las botas de montar pisan sin piedad sobre las libertades de todo un pueblo. El bello Adolfo se siente orgullo. Pero aún no se siente bello del todo; le falta un detalle para aparecer tal cual es:

«Hacia las siete y media entra el barbero. La conversación continúa mientras Hitler se hace rapar la barba y recortar su diminuto y característico bigote.»

Luego, viene la comida. Problema difícil de resolver en la Alemania de hoy. Hitler sortea el inconveniente haciéndose vegetariano: «La primera colación se compone de un vaso de leche. Después, come algunas pastas secas.»

A nadie como no sea a todo el pueblo alemán impone su régimen de ayuno.

«Hacia media noche se encierra en su habitación. ¿Va a dormir? Aún brilla mucho tiempo su lámpara. El Führer lee generalmente una novela de aventuras o un folletín policíaco a la moda.»

Esta es la verdad, duela a quien duela: Pero Hitler no renuncia a la leyenda. Se ha atribuido más de una aventura al dictador del III Reich. La verdad es más simple. ¿Cual es esta verdad simple reco-

La conclusión del autor es que la «aviación de asalto» tiene que llegar a ser, en Italia, una «aviación de línea» y constituir en tiempos de guerra «la poderosa vanguardia de las fuerzas armadas.»

Cambia pues, en Italia, el concepto que de la aviación se tenía, como consecuencia de las experiencias de la guerra en España. Reconocimiento expreso de la superioridad de la aviación de la República Española.

Los aviones gigantes, multimotores, hacia los que se tendría, siguiendo la teoría alemana, serán sustituidos por monomotores de poco tonelaje.

Este cambio es posible. Pero no lo hace todo el aparato. En el aparato, sobre el aparato, está el piloto. Y estos son los que combaten, como lo han demostrado también los aviadores republicanos.

## Administración Principal de Correos de Jaén

Teniendo que cubrir interinamente DIEZ plazas que existen vacantes en la Cartería urbana de esta capital, con arreglo al Decreto de 4 de los corrientes, se pone en conocimiento del público, y se advierte que para tomar parte en este Concurso, es necesario que los aspirantes presenten en esta Oficina instancia dirigida al señor Administrador, escrita de su puño y letra y en la que harán constar que son españoles varones, mayores de 16 años y mayores de 45, vecinos de la localidad, que no pertenecen a reemplazos incorporados a filas, que saben leer y escribir y, en su caso, que reúna alguna de las condiciones siguientes: Haber sido adjunto de Cartería, ser Subalterno o Agente rural de Correos, huérfano, hijo o hermano de funcionario de Correos o tener aprobado algún ejercicio en oposiciones al Cuerpo técnico o de carteros urbanos, en cuyo caso tendrán preferencia sobre aquellos que no reúnan alguna de las señaladas.

Los documentos que habrán de acompañarse a la instancia son los siguientes: Certificado de nacimiento o información testifical, visada por el Juez Municipal (reintegrado 4,20); Certificados de vecindad y de buena conducta, expedidos ambos por el Consejo Municipal de esta Capital (reintegrado 4,20 pesetas cada uno); documentación militar demostrativa de que no pertenece a quinta incorporada a filas, extremo este que se justificará con certificación del Consejo Municipal de la localidad (Negociado de Quintas), reintegrada con 4'20 pesetas y aval autorizado por un partido político u organización sindical que acredite su adhesión al régimen (reintegrado 4'20 pesetas.)

Los que obtengan el nombramiento de carteros urbanos interinos percibirán 2.500 pesetas anuales y el complemento.

El plazo para la presentación de instancias y documentos terminará el día 8 de febrero próximo.

Jaén 26 de enero de 1938.—El Administrador Principal, Antonio Sánchez VALLADAR.

nocida por sus amigos de la España de Franco? Es ésta: Hitler—que no renuncia tampoco a sus vicios—es el homosexual que con más furia se ha levantado contra el Convenio de Versalles.

Seguimos copiando de «Boinas Rojas»:

«Su poder soberano, la idea de un destino insólito que le hace marchar viviente en los dominios de la fábula, le hace sin duda encontrar mezquinos los placeres que podría experimentar en los brazos de una simple mujer».